

Am Donnerstag, den 23. Juli 2009 wurde auf dem ganzen Campus der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg das erste Lernfestival gefeiert. Kinder, Jugendliche und Erwachsene waren eingeladen, in Workshops, Vorträgen, durch Aktionen und Präsentationen Bildung aktiv zu erleben. Während den Besuchern erfolgreich vermittelt wurde, dass gemeinsames Lernen Freude macht, lernten die Studierenden, wie sie Lernprozesse organisieren, Lehrende übernahmen dabei selbst wieder den Part des Lernenden. Damit wurde das Lernfestival selbst zu einem Lehr-Lern-Konzept mit innovativen Arbeitsformen für Studierende, Lehrende und Schülerinnen und Schüler.

Die im vorliegenden Sammelband zusammengefassten Beiträge über die Workshops für Schulklassen aller Altersstufen spiegeln die thematische, methodische und lerntheoretische Bandbreite des Lernfestivals wider. Der Sammelband möchte auf die vielfältigen Arbeitsfelder der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg aufmerksam machen und dazu einladen, die vorgestellten Unterrichtsmodelle und -bausteine selbst anzuwenden.

Mit den Ludwigsburger Hochschulschriften TRANSFER macht der Herausgeberkreis wissenschaftliche und künstlerische Ergebnisse der Arbeit in Forschung und Lehre an der Pädagogischen Hochschule einer breiten, interessierten Öffentlichkeit in Wissenschaft, Kunst, Verwaltung, Politik, Recht und Wirtschaft in der Region und darüber hinaus bekannt. Die Reihe liefert ganz unterschiedliche Beiträge für den Diskurs über Bildung und Erziehung in einer modernen Gesellschaft.

TRANSFER

Band 4

Herausgegeben von Peter Kirchner und Anne Nörthemann



Bildung aktiv erleben
Das Lernfestival 2009
an der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg